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USHUAIA

EDUCACIÓN

ALCOHOL AL VOLANTE: TRES ACCIDENTES EN UN DÍA

La Municipalidad, a través de la Secretaría de Políticas Sociales, participó 
junto al PAMI en el primer encuentro de las mesas de trabajo 
para diagramar la campaña.

COMENZÓ LA PLANIFICACIÓN DE LA CAMPAÑA 
DE VACUNACIÓN CONTRA EL COVID

El Sindicato de Obreros y 
Empleados Municipales recibió 
del municipio 512 tarjetas para sus 
afiliados y afiliadas, para poder 
acceder a beneficios y descuentos 
en comercios locales.

SE DEBATE SI SIRVE 
REPETIR EL AÑO

Se produjeron este domingo por la mañana, con tres automóviles secuestrados 
por el personal de la Dirección de Tránsito Municipal. En los tres 
casos, los test de alcoholemia dieron positivo.

En plena pandemia, el Consejo 
Federal Educativo afirmó que 
ningún alumno va a repetir el año. 
La Ministra de Educación, Analía 
Cubino habló sobre los debates que 
vienen en Educación 
en 2021.

“QUEREMOS LOGRAR UNA SALUD QUE SEA 
ACCESIBLE, EQUITATIVA E IGUALITARIA”
Lo afirmó la secretaria de Salud del Municipio, Eugenia Cóccaro, en el marco 
del balance desde su cartera durante el año. También adelantó 
el trabajo para el 2021.
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Alberto Fernández arribará a la ciudad con parte de su Gabinete. Realizará 
un homenaje a los Héroes de Malvinas y cierra su actividad con 
un acto en el Polideportivo Margalot, con firmas de convenios.
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CAPITALES ALTERNAS

EXPECTATIVA POR LOS 
ANUNCIOS DEL PRESIDENTE 
EN RÍO GRANDE
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TRENTINO MARTIRE SE REUNIÓ CON LA 
CONCEJALA DE TOLHUIN ROSANA TABERNA 

Durante el encuentro dialoga-
ron sobre las acciones que se im-
plementaron desde la gestión del 
intendente Walter Vuoto, a través de 
diferentes programas, en materia de 
políticas públicas con perspectiva 
de género. 

Además, analizaron el acompa-
ñamiento y asistencia a las mujeres 
que se realizó desde la Secretaría 
durante el Aislamiento Social, Pre-
ventivo y Obligatorio (ASPO) y el 
Distanciamiento Social Preventivo y 
Obligatorio (DISPO) vigentes duran-
te la pandemia de COVID-19.

Por otra parte, definieron una 
agenda de trabajo en conjunto y de 
articulación entre los dos sectores, 

para seguir fortaleciendo los víncu-
los institucionales en materia de pro-
tección de derechos de las mujeres y 
diversidades. 

Al respecto, la secretaria de la Mu-
jer del Ejecutivo municipal celebró el 
encuentro y resaltó “la importancia 
de visibilizar a las compañeras que 
están en diferentes lugares de toma 
de decisión, nos llena de orgullo po-
der trabajar juntas”.

Por último, Trentino Martire re-
marcó que “en esta situación tan 
particular que nos atraviesa es fun-
damental seguir generando políticas 
públicas de igualdad desde los dife-
rentes espacios, y seguiremos por 
este camino de trabajo articulado”.

La secretaria de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia, Noelia Trentino Martire, mantuvo una reunión de trabajo 
con Rosana Taberna, concejala de Tolhuin.

TRABAJOS DE LIMPIEZA Y 
PUESTA EN VALOR DE LA 
AVENIDA PERITO MORENO

Los distintos equipos operati-
vos de la Secretaría de Medio Am-
biente de la Municipalidad de Us-
huaia realizaron intensos trabajos 
de limpieza de la avenida Perito 
Moreno y puesta en valor del reco-
rrido de la arteria.

Personal municipal pertene-
ciente al área de Higiene Urbana 
realizó el trabajo de barrido y re-
tiro de tierra compactada en cor-
dones, derivadores y rotondas del 

recorrido de la avenida.
Las tareas se iniciaron en 

forma intensa este viernes, cu-
briendo la zona próxima a la 
planta Orión y el sábado se con-
tinuó con los trabajos desde 
Gendarme Argentino hacia la 
entrada a la ciudad, con cuadri-
llas de personal que removieron 
el barro acumulado y la prepa-
ración del lugar para su pintura 
y señalización.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
DE CONSTRUCCIÓN DE 
DRENES EN LA AVENIDA ALEM

En el marco del plan de obras es-
tablecido por la Municipalidad de 
Ushuaia para la presente temporada, 
continúan los trabajos de reconstruc-
ción de drenes en la avenida Alem, 
necesarios para realizar luego las ta-
reas de bacheo y repavimentación de 
esos sectores. 

Las tareas se realizan a la altura 
de Costa de la Laguna, a la pista de 
esquí, donde la empresa contratada 
para la ejecución de la obra de ba-

cheo y repavimentación de la aveni-
da Alem entre 12 de Octubre y Karu-
kinka Norte, se encuentra cavando 
las zanjas donde colocarán  las cañe-
rías de drenaje.

Por otra parte, prosiguen tareas 
de construcción de cordones en la 
zona próxima a la intersección con 
12 de Octubre e intervenciones en 
otros trayectos de la avenida que se 
está repavimentando.

USHUAIA USHUAIA

USHUAIA
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MÁS DE 4 MIL ASISTENCIAS A TRAVÉS DEL ‘PLAN 
DE ACOMPAÑAMIENTO DE PERSONAS MAYORES’

A través del nuevo “Plan Munici-
pal de Acompañamiento de Personas 
Mayores” que el intendente Martín 
Perez puso en marcha hace aproxi-
madamente tres meses atrás, el Mu-
nicipio realizó más de 4000 asisten-
cias de distinta índole, que abarcan 
requerimientos de recetas, módulos 
alimentarios, turnos médicos, como 
así también asesoramiento para la 

titucionalizar todos los servicios que 
se venían brindando a las personas 
mayores de nuestra ciudad”.

En tanto indicó que, “para el in-
tendente Martín Perez es prioridad 
el cuidado de nuestros adultos ma-
yores, por ello es que, en un trabajo 
mancomunado entre distintas áreas 
municipales, logramos brindar he-
rramientas para que nuestros adultos 
y adultas mayores puedan, de una 
manera más ágil y eficaz, recibir el 
asesoramiento o asistencia que ne-
cesitan”. 

A través del Plan de Acompaña-
miento de Personas Mayores, el Mu-
nicipio busca fortalecer, ampliar y 
garantizar la llegada de asistencia a 
adultos mayores de nuestra ciudad, 
sobre todo a aquellos que viven solos 
y/o se encuentren atravesando algu-
na situación de vulnerabilidad.

realización de trámites y consultas 
en general. 

La concreción de esta política 
pública, que incluye canales de co-
municación tales como página web, 
redes sociales y vías telefónicas, 
tiene como principal fin consoli-
dar la atención integral a los adul-
tos mayores de nuestra ciudad. Su 
funcionamiento implica un trabajo 

COMENZÓ LA 
PLANIFICACIÓN DE LA 
CAMPAÑA DE VACUNACIÓN 
CONTRA EL COVID-19 

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, participó junto al PAMI 
en el primer encuentro de las me-
sas de trabajo en las que se diagra-
mará la campaña de vacunación 
contra el COVID-19 en Tierra del 
Fuego. 

Participaron la secretaria Lic. 
Sabrina Marcucci, el subsecreta-
rio de Políticas Sanitarias, Lucas 
Corrari y la Coordinadora de Epi-
demiología del Municipio, Dra. 
Adriana Basombrío junto a repre-
sentantes del Gobierno provincial 
y de los municipios de Río Grande 
y Tolhuin.

La titular del área, Lic. Sabrina 
Marcucci, detalló que “fue el inicio 
de las mesas de trabajo en las que 
se va a definir cómo será en Tierra 
del Fuego la campaña de vacu-
nación contra el coronavirus”, a 

lo que agregó que la actividad “es 
coordinada por el secretario de 
Calidad en Salud del Ministerio de 
Salud de la Nación, el doctor Ar-
naldo Medina”. 

Por su parte, la directora eje-
cutiva del PAMI Tierra del Fuego, 
Yesica Garay, explicó que “fuimos 
convocados como instituto para 
ser parte de la planificación y el 
armado de lo que va a ser la vacu-
nación contra el coronavirus”. 

La funcionaria mencionó que 
“trabajamos en mesas técnicas y 
también se nos informó sobre par-
te del plan de vacunación que se 
elevó al Ministerio de Salud”.

Además, amplió Garay, “acor-
damos en seguir articulando y pla-
nificando lo que va a ser el trabajo 
en conjunto teniendo en cuenta 
que nos toca el grupo más vulne-
rable, que son los adultos mayo-
res”.

USHUAIA

RIO GRANDE

Dicho programa lleva tres meses de funcionamiento. Los requerimientos fueron recibidos a través de llamadas 
telefónicas, como así también por la página web personasmayores.riogrande.gob.ar. Con la implementación de 
este plan, el Municipio pretende agilizar y ampliar la llegada de asistencia, asesoramiento y contención hacia las 
y los adultos mayores de nuestra ciudad.

coordinado entre diversas áreas del 
Municipio, entre ellas las Secretarías 
de Desarrollo Social; de Salud; de la 
Mujer, Género y Diversidad; la Agen-
cia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud; la Dirección General de 
Comunicación Institucional; entre 
otras, con el objetivo conjunto de 
fortalecer la presencia del Estado 
municipal en las poblaciones que 
más lo requieran.  

Al respecto, Analía Caruso, res-
ponsable de la Dirección del Adulto 
Mayor, indicó que dicho programa 
“integra los servicios de asistencia y 
acompañamiento que venimos brin-
dando a través de la línea de Adulto 
Mayor desde el inicio de la pande-
mia, a los cuales se suman los de 
otras áreas como Salud, la Secreta-
ría de la Mujer, Género y Diversidad; 
Cultura y Deporte” y que, a partir de 
su puesta en marcha, “se busca ins-
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Lo afirmó la secretaria de Salud del Municipio, Eugenia Cóccaro, en el marco del balance de las políticas implementadas desde 
su cartera durante el año. Destacó lo hecho durante la pandemia y adelantó los principales ejes de trabajo del próximo año. 

“Es objetivo de nuestra gestión 
continuar fortaleciendo el sistema 
sanitario de la ciudad”, agregó Cóc-
caro, y destacó que “durante el co-
rriente año, en el contexto extraor-
dinario de pandemia, reforzamos el 
sistema con diversas acciones, tales 
como la puesta en marcha del Anexo 
del ‘Mamá Margarita’ y del Labora-
torio de Análisis Clínicos y Biología 
Molecular, que es modelo en toda la 
Patagonia”. 

“A lo mencionado se suma el ser-
vicio que se logró brindar a través del 
‘Centro Municipal de Cuidados para 
Pacientes Leves de COVID-19’, el cual 
se inauguró para que pacientes leves 
o asintomáticos transiten el aisla-
miento de manera segura y cómoda, 
al resguardo de profesionales”, expli-
có la Secretaria y resaltó la importan-
cia también de la “Unidad Municipal 
de Rehabilitación Post Covid-19”, 
puesta en funcionamiento reciente-
mente para ofrecer tratamientos de 
rehabilitación a quienes padecieron 
y se recuperaron de Covid, pero con 
secuelas moderadas o graves.  

Dentro de las políticas de Salud 
implementadas por el Municipio en 
el marco de la Pandemia se destacan 
también: el “Call Center de Segui-
miento Covid”, mediante el cual pro-
fesionales realizan un seguimiento 
epidemiológico permanente a perso-
nas con positivo de COVID-19 y a sus 

contactos estrechos; el “Botón Virtual 
de Asistencia Médica y Psicológica 
para personas con Covid-19”, donde 
profesionales de Medicina General, 
Pediatría y Salud Mental asisten a la 
población con diagnóstico positivo y 
a su grupo de convivientes; y la “Lí-
nea Municipal de Cuidado Emocio-
nal”, que ha llegado a atender más de 
60 llamados por semana, brindando 
contención psicológica y emocional a 
la comunidad.

“Uno de los objetivos de la gestión 
de nuestro Intendente es brindar ma-
yores prestaciones al ‘Centro Mamá 
Margarita’, fortalecer las especiali-
dades de neurodesarrollo de niños y 
niñas, fonoaudiología y demás”, ase-
guró la Secretaria de Salud, y además 
recordó que muy pronto la ciudad 
contará con el primer “Centro Inte-
gral de las Infancias”, un centro de 
prevención, diagnóstico y tratamien-
to de las patologías prevalentes de la 
infancia de Río Grande, las dificulta-
des del desarrollo y obesidad infantil, 
que se articulará con el programa na-
cional “Primeros 1000 días”. 

“También, es prioridad para la 
Secretaría de Salud continuar imple-
mentando políticas sanitarias para 
el adulto mayor, la incorporación en 
perspectiva de género y discapaci-
dad”, agregó. 

Finalmente, respecto a los proyec-
tos a futuro, Cóccaro mencionó que 

“para el año que viene el eje funda-
mental es la prevención, entendemos 
que es necesaria una atención pri-
maria y secundaria, pero mucho más 

“QUEREMOS LOGRAR UNA SALUD QUE SEA 
ACCESIBLE, EQUITATIVA E IGUALITARIA”

necesario es el eje preventivo para 
generar cimientos para lograr una Río 
Grande centenaria y con salud para el 
futuro”.

El mismo, se desarrolla en el 
marco del aniversario del Espacio 
Tecnológico de la Ciudad, que bus-
ca vincular las Nuevas Tecnologías 
con la comunidad y achicar la bre-
cha digital generando mayor inclu-
sión. 

Consta de tres ejes temáticos: 
oficios digitales; comunidades star-
tup; y oportunidades de negocios 
que puede haber en Río Grande a 
partir de la creación y radicación de 
empresas de base tecnológica. En 
Río Grande, es la primera vez que 
se lleva a cabo un Congreso Tecno-
lógico.

La Subsecretaría de Nuevas 
Tecnologías y Ciudad Inteligente, 
dependiente de la Secretaría de 
Gestión Ciudadana del Municipio, 
dio inicio al Congreso “Río Grande 
Industrias Tecnológicas”. El mismo, 
comenzó este viernes y finalizará en 
la jornada de hoy. Será transmitido 
mediante distintas plataformas vir-
tuales. 

Al respecto, el intendente Martín 
Perez expresó que “esta propuesta es 
muy importante para nuestra ciu-
dad” debido a que “es una oportuni-
dad para demostrarle, no solamente 
a nuestra provincia, sino también al 
resto del país de lo que somos ca-
paces, y de mostrar el potencial que 
tiene Río Grande en cuanto a las in-
dustrias tecnológicas”.

En este sentido, señaló que “ese 
potencial tiene que ver con un gran 
ecosistema que se ha conformado 

en nuestra ciudad, de acompaña-
miento por parte del Municipio 
desde hace algunos años y que se ha 
potenciado desde el comienzo de 
nuestra gestión; de las capacidades 
que tenemos a partir de nuestras 
universidades, fundamentalmen-
te de las públicas como la UTN Y 
UNTDF”.

“Estoy convencido de que so-
mos capaces y conscientes de con-
formar equipos de trabajo con el 
conocimiento técnico suficiente 
para poder desarrollar nuestra ciu-
dad y provincia sobre la base de las 
industrias tecnológicas”, expresó 
el Intendente, quien agregó que 
“nuestro desafío pasa por fortale-
cer los lazos que hacen a que una 
sociedad se desarrolle en base a las 
nuevas tecnologías, a que nuestros 
jóvenes comprendan la importan-
cia que tiene formarse en esas nue-
vas tecnologías que queremos para 
el futuro de nuestra provincia, y que 
comprendan también que, a través 
de ellas, podemos crear nuevos ser-
vicios”.

Por su parte, el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Fe-
rro, mencionó que este Congreso 
Tecnológico “es un orgullo porque 
participan actores de relevancia 
significativa del plano internacio-
nal, nacional y local, y porque está 
orientado a que nuestra ciudad sea 
generadora de desarrollo en mate-
ria de industria de juegos, de cono-
cimiento y software”.

RIO GRANDE

RIO GRANDE

VENDO
Estructura para casilla metálica 

a retirar de 4x7 mts.
Precio a convenir

Tratar al (02964) 15483443

EL INTENDENTE ENCABEZÓ 
LA APERTURA DEL 
CONGRESO TECNOLÓGICO 
“RÍO GRANDE IT”
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HERVIDAS: “FORTALECIMOS NOTABLEMENTE 
AL SECTOR HORTÍCOLA Y PECUARIO”

Gastón Hervidas resaltó fundamen-
talmente los logros del programa “RGA 
Agroproductiva”, dirigido a todos los 
productores hortícolas y pecuarios de 
la ciudad. En ese sentido, explicó que 
se trata de una amplia gama de asis-
tencias a los productores que incluyen 
financiamiento, asistencia técnica y 
capacitaciones para optimizar las pro-
ducciones.

“RGA Agroproductiva” concretó 
durante el 2020 la entrega de más de 
13.000 kg de alimento balanceado a 
productores locales de carne porcina 
y 700 mil plantines de lechuga a pro-
ductores hortícolas, incrementando en 
un 84% la adhesión al programa, que 
a final de temporada brindará una co-
secha de alrededor de 280 mil kilos de 
lechuga.

“Hay una decisión política de nues-
tro intendente Martín Perez de estar 
cerca de nuestros productores, que 
son una parte importante de nuestra 
economía y eso hay que cuidarlo, que-

local con mayor independencia de la 
industria manufacturera, tenemos que 
hacer algo con los recursos genuinos y 
empezar a darle un eslabón más a nues-
tra economía”. 

Hervidas señaló que en principio 
se va a buscar producir aquello de ma-
yor circulación en Río Grande y luego 
se van a estar haciendo convenios con 
entes nacionales como INTI, INTA e 
IRAM, para certificar calidad y poder 
exportar. 

Finalmente aseguró que “estamos 
trabajando con el sector privado para 
buscar inversiones, ya sea financia-
miento local, nacional e internacional. 
Estamos en contacto con la certificado-
ra de Ciudades Ecológicas, ya que tam-
bién el Polo tiene el concepto ecológico 
y apuntamos a hacer un salto de calidad 
muy importante a través de la adhesión 
a normativas internacionales que nos 
permitan recibir financiamiento y em-
pezar a avanzar de manera más diná-
mica”, concluyó.

remos hacer una fuerte apuesta al de-
sarrollo local”, señaló el funcionario, y 
por otra parte explicó los fundamentos 
del proyecto a nivel macro de la Secre-
taría, que busca generar condiciones 
favorables para que Río Grande se con-
vierta en un Polo Agro Productivo. 

En ese sentido señaló que “se está 
terminando de armar el polo agro in-
dustrial, hoy tenemos una producción 
muy baja, el sector hortícola viene ges-
tándose hace tres años más o menos 

pero solamente hay un 2% de super-
ficie productiva aprovechada, eso im-
plica en términos económicos que Río 
Grande ingresa en productos del conti-
nente el equivalente a 3.700 millones de 
pesos por año, si logramos a mediano 
plazo que el 30% de ese monto quede 
en la economía local, impactaría real-
mente de manera positiva”, y agregó 
que “el objetivo es generar las condicio-
nes para crear el polo agro productivo 
en Río Grande y lograr una economía 

El Secretario de Desarrollo Económico y Ambiente del Municipio de Río Grande destacó el trabajo realizado 
durante el año, pese al contexto de pandemia. “El objetivo es generar las condiciones para crear un Polo Agro 
Productivo en Río Grande”, sostuvo. 

RIO GRANDE
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Así lo manifestó Daniel Facio, Secretario de Protección Civil de la provincia, al hablar acerca de la implementación del nuevo 
sistema de salida que permite realizar los trámites fronterizos sin bajar del automóvil.

El operativo se realiza desde los 
autos que deberán atravesar tres cabi-
nas; Aduana, Migraciones y Gendar-
mería, lo cual agiliza el procedimiento 
teniendo en cuenta que los pasajeros 
deben obtener previamente los for-
mularios de manera virtual.

Respecto a la puesta en marcha 
del nuevo sistema, Facio comentó 

que “con beneplácito vemos que ha 
funcionado de manera muy eficiente, 
las nueve cabinas están funcionando 
y han dado un resultado altamente 
satisfactorio”.

“Todos los estamentos que han 
estado participando, tanto Migracio-
nes como Aduana y Gendarmería se 
han ordenado muy bien y se ha hecho 

“EL NUEVO SISTEMA DE SALIDA EN LA FRONTERA 
HA FUNCIONADO DE MANERA MUY EFICIENTE”

VON DER THUSEN ASISTIÓ A 
LA INAUGURACIÓN 
DEL EDIFICIO DEL COLEGIO 
DE ABOGADOS 

El presidente del Concejo De-
liberante, Raúl von der Thusen, 
participó este viernes del acto ce-
lebrado por el Colegio Público de 
Abogados de Río Grande. 

En la ceremonia se inauguró la 
sede de los matriculados y además 
se hizo el cambio de conducción 
con la asunción de las nuevas au-
toridades.

El presidente del Concejo De-
liberante acompañó hoy a sus co-
legas matriculados en el Colegio 
Público de Abogados en virtud de 
que se inauguró la flamante sede 
de la institución y además se dio 
el recambio de autoridades con 
la presencia del Presidente salien-
te, Dr. José Rodas y el nuevo pre-

sidente Dr. Marcelo Castelli y su 
equipo.

Von der Thusen felicitó a los 
abogados y a la Comisión saliente 
por los logros obtenidos durante 
la gestión al tiempo que elogió la 
inauguración del edificio ubicado 
en la calle Ricardo Rojas de la ciu-
dad de Río Grande.

En el mismo sentido von der 
Thusen destacó la alternancia en 
la conducción del Colegio y expre-
só sus deseos de éxito a la nueva 
conducción encabezada por su 
flamante presidente Marcelo Cas-
telli manifestando, por otra parte, 
la predisposición del Concejo De-
liberante a trabajar institucional-
mente.

muy bien el operativo”. 
En esta línea, detalló que “las ga-

ritas permiten cumplir con todos los 
protocolos, porque las personas no 
descienden de sus vehículos”.

Asimismo, el funcionario especi-
ficó los horarios de atención de los 
cruces que “continúan desde las 06:00 
a las 15:00 vía al Paso de Integración 
Austral y del otro lado hasta las 20:00 
está permitida la circulación”. 

En este sentido, insistió en que 
“en ese horario comienza en territo-
rio chileno el toque de queda, por lo 
tanto cierran la frontera de salida y re-
cordó que “sigue la prohibición de in-
greso en todas las ciudades chilenas”.

A su vez, indicó que “desde la 

aplicación Cuidar se pueden tramita 
Circular Verano, que es una de las ha-
bilitaciones que solicita el Ministerio 
de Transporte de Nación para poder 
trasladarse en las rutas nacionales” y 
recalcó que “los viajantes deben con-
sultar las páginas oficiales de las pro-
vincias a las que pretendamos llegar 
como destino final para conocer las 
condiciones y requisitos”.

Finalmente, Facio se refirió a un 
operativo de asistencia con alimentos 
y bebidas que se realizó a familias que 
cruzaron la frontera de salida argenti-
na pero que por las restricciones ho-
rarias impuestas por Chile no pudie-
ron ingresar y decidieron pernoctar 
en la frontera de ese país.

CONCEJO DELIBERANTE

PROTECCION CIVIL
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EL LABORATORIO DE BIOLOGÍA MOLECULAR 
LLEVA PROCESADOS MÁS DE 5.500 HISOPADOS 

A través de la Secretaría de Sa-
lud, el Municipio puso en marcha 
hace aproximadamente cuatro me-
ses, el nuevo Laboratorio de Análi-
sis Clínicos y Biología Molecular de 
la ciudad, el cual está a cargo del 
procesamiento de muestras de Co-
vid-19 en Río Grande. 

Desde su apertura como La-
boratorio Municipal de Biología 
Molecular, lleva procesadas más 
de 5.500 muestras. Las cuales, su-
madas a la atención de rutina, ta-
les como controles de embarazo, 
de diabetes, y demás servicios, da 
un total de 59.476 determinaciones 
realizadas en la actualidad, tripli-
cando la cantidad efectuada en el 
2019, antes de su refuncionaliza-
ción. 

Cabe destacar que, en el contex-
to de Pandemia, el servicio del La-
boratorio logró también dar aten-
ción a la comunidad en cuestiones 
no referentes al Covid-19, logrando 
con esto ser un soporte para des-
comprimir la demanda en el Noso-
comio Local. 

Al respecto, Marcela Vargas, di-
rectora del Laboratorio Municipal 
de Análisis Clínicos y Biología Mo-
lecular, expresó que “fue un aporte 
sumamente importante al sistema 

de salud de la ciudad, la decisión 
del Intendente Martín Perez de in-
vertir en el equipamiento necesario 
para poner en marcha este labora-
torio”, y explicó que “en nuestro 
laboratorio se procesa todo lo que 
es prioridad, personal de salud, pa-
cientes que están internados en las 
Terapias Intensivas, o en salas de 

El mismo fue puesto en marcha en agosto en el marco de la Pandemia. Fue posible gracias a la adquisición por 
parte del Municipio del Termociclador PCR, equipo de alta complejidad que procesa muestras de Covid-19. A cuatro 
meses de su inauguración, entre hisopados y atención de rutina, presenta un total de 59.476 determinaciones 
realizadas. 

SE PUSO EN MARCHA 
UNA NUEVA EDICIÓN DEL 
“OPERATIVO VIDA” 
EN RÍO GRANDE

Pone énfasis en la educación 
vial, la salud y los cuidados sani-
tarios, dado el contexto de Pan-
demia. Este año habrá dos postas 
del operativo, una al norte y otra 
al sur de la ciudad, para acom-
pañar el periodo vacacional de 
quienes realicen turismo interno. 
Informaron que la Dirección Na-
cional de Migraciones acompaña 
la iniciativa, para atender las con-
sultas que surjan sobre el trámite 
en frontera. 

A través de la Secretaría de 
Gestión Ciudadana, el Municipio 
de Río Grande lanzó este viernes 
una nueva edición del “Operativo 
Vida”. El mismo hace hincapié en 
la educación vial y la prevención a 
la hora de conducir en ruta, como 
así también, dada la situación epi-
demiológica, busca promover los 

protocolos sanitarios y proveer a los 
vecinos y vecinas de los elementos 
sanitizantes necesarios para su se-
guridad. 

Cabe destacar, que la novedad 
este año es la disposición de dos 
postas del operativo en la ciudad. La 
habitual, ubicada al norte para quie-
nes decidan vacacionar fuera de la 
provincia, y una nueva ubicada al sur 
de la ciudad, para aquellos vecinos y 
vecinas que este verano decidan ha-
cer turismo interno y disfrutar de Río 
Grande u otra ciudad fueguina.  

“Al operativo lo vamos a sostener 
durante lo que resta de diciembre, y 
los meses de enero y febrero”, explicó 
el Secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, y agregó que “lo es-
tamos coordinando con la Dirección 
de Transporte de Provincia, que ha 
brindado las instalaciones para po-

clínica, también algunos pacientes 
que están en el Centro de Cuidados 
para Pacientes Leves de Covid-19, 
porque los resultados salen en el 
día”.

Finalmente, respecto al desen-
volvimiento del Laboratorio, la fun-
cionaria detalló que el balance que 
se hace desde el área es altamente 

positivo en cuanto a eficiencia del 
servicio, “es de gran utilidad para 
los pacientes críticos, donde es im-
portante tener el resultado dentro 
de las 24 horas, y también para el 
personal de salud, quienes obtie-
nen la respuesta en el mismo día, 
para poder determinar con mayor 
rapidez que acciones tomar”.

RIO GRANDE

der trabajar articuladamente con la 
Dirección Nacional de Migraciones, 
con nuestra Dirección de Tránsito 
Municipal, de Defensa Civil, y tam-
bién con la Secretaría de Salud Mu-
nicipal, ya que este Operativo Vida 
está atravesado por la Pandemia”. 

“El kit que se estará entregando, 
entre diversos elementos, tendrá 
incorporado material sanitizante 
para que los vecinos y vecinas pue-
dan cumplir de buena manera con 
los protocolos en su periodo vaca-
cional”, continuó el funcionario, y 

detalló también que contarán con 
información de distintas caracte-
rísticas, turística, vial y sanitaria. 

“Solicitamos que cuando vayan 
a circular en ruta lo hagan de ma-
nera prudente, disfrutando el viaje 
y cumpliendo con las medidas sa-
nitarias y de seguridad necesarias 
para evitar cualquier situación 
complicada en el plano de la salud, 
entendiendo que todavía el virus 
sigue circulando y tenemos que 
seguir cuidándonos entre todos”, 
concluyó.

RIO GRANDE
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La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, puso en marcha una cam-
paña de concientización con el ob-
jetivo de promover que no se utilice 
pirotecnia durante las fiestas, ya que 
afecta a las personas con autismo y a 
los animales domésticos. El lema de 
la iniciativa es “Si nos da miedo no 
es divertido. El respeto es inclusión”.

Cabe recordar que en Ushuaia la 
comercialización y el uso de pirotec-
nia está prohibido por la ordenanza 
municipal N° 971.

La secretaria de Políticas Socia-
les, Lic. Sabrina Marcucci, remar-
có que “el uso de pirotecnia genera 
una instancia de sufrimiento a las 
personas que tienen un diagnóstico 
del espectro autista, por eso se hace 
hincapié en que lo que para algunos 
supone una diversión, para otros es 
sufrimiento”.

En esa línea, la funcionaria en-
fatizó que “lo que buscamos es con-
cientizar a la comunidad para ser 
solidarios y empáticos con las per-
sonas con estos diagnósticos y tam-
bién con las mascotas”.

TOMAR CONCIENCIA SOBRE EL NO USO DE PIROTECNIA

OPERATIVO RÁPIDO 
EN EL PESQUERO CON 
SU TRIPULACIÓN CON 
SÍNTOMAS DE COVID

Autoridades sanitarias llevaron 
adelante un operativo junto a las 
instituciones involucradas, inclui-
da la empresa, para tener un diag-
nóstico certero y trasladar a todas 
las personas embarcadas a un ho-
tel de la ciudad, donde cumplirán 
su período de aislamiento.

En ese sentido, desde el Minis-
terio de Salud explicaron que tripu-
lantes del buque “Tai-An” presen-
taron síntomas compatibles con 
COVID-19, por lo que la empresa y 
en coordinación con médicos deci-
dieron regresar al Puerto.

Es por esto que se activó el pro-
tocolo estipulado para este tipo de 
situaciones. Tres médicos subieron 
a la embarcación para realizar el 
test de antígeno a los 5 tripulan-
tes que presentaban síntomas, los 
cuales arrojaron resultados positi-
vos.

Se informó a los 88 tripulantes 
de la embarcación de los resulta-
dos como así también a las auto-
ridades de la empresa, el Puerto y 
Prefectura, para realizar el segui-
miento sanitario correspondiente.

Posteriormente, en horas de la 
noche, se realizó el trasbordo de 
59 tripulantes de los 88, a un hotel 
para que realicen el aislamiento de 
14 días en habitaciones individua-
les. El resto de la tripulación per-
manece en la embarcación para 
llevar adelante el mantenimiento y 
normal funcionamiento del buque. 

Todas las personas están en 
buen estado de salud y se conti-
nuará con el control diario. Se están 
realizando los testeos a la totalidad 
de los tripulantes. Cabe destacar 
que ninguno de ellos está interna-
do, sino que realizan el aislamiento 
en el hotel.

PANDEMIA

CONVOCATORIA A ARTISTAS 
DE DISCIPLINAS 
ESCÉNICAS PARA LA 
TEMPORADA DE VERANO

Desde la Secretaría de Cultura 
de la provincia se realizó el lanza-
miento de una convocatoria a artis-
tas locales que se desempeñen den-
tro del ámbito del teatro, la danza, 
el circo y la música, entre otras.

La iniciativa tiene que ver con 
generar propuestas de espectáculos 
a nivel provincial para esta tempo-
rada de verano en las tres ciudades.

Para ello, las y los artistas deben 
postularse a través del formulario 
que está alojado en las redes socia-
les de Cultura TDF.

Con relación a esto, Aureliano 
Rodríguez, director provincial de 
Gestión Cultural, remarcó que “des-
de Cultura lanzamos esta convoca-
toria dirigida a artistas de diferen-
tes disciplinas como son el circo, la 
danza y el teatro, entre otras”.

“El fin es poder realizar espectá-
culos con formatos de varieté que 
se puedan desarrollar en diferentes 
espacios no convencionales, como 
las plazas, los parques o gimnasios 
de escuelas durante este verano en 
las tres ciudades”, agregó el funcio-
nario. 

Asimismo, precisó que “busca-
mos perfiles versátiles, multidis-
ciplinarios, y con posibilidad de 
adaptarse a distintos espacios y 
formatos escénicos, tanto en inte-
rior como en exterior”.

Finalmente, Rodríguez celebró 
“poder lanzar esta convocatoria 
para montar espectáculos con ar-
tistas locales y que se brinden para 
el disfrute de toda la comunidad 
fueguina”.

CULTURA

USHUAIA
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ABRIERON LOS SOBRES 
PARA LAS OBRAS EN CASA 
DE GOBIERNO

Tienen por objetivo cumplir con 
una re adecuación total del edificio 
en pos de garantizar el acceso a to-
das las personas que precisen rea-
lizar gestiones en el edificio central 
del Gobierno Provincial. 

El Ministerio de Obras y Servi-
cios Públicos de la provincia, abrió 
los sobres de la licitación pública N° 
3/2020, la cual implica la colocación 
de ascensor en Casa de Gobierno, 
refacciones internas y la construc-
ción de rampas en el acceso a la de-
pendencia central del Estado. 

Los trabajos a realizar consisten 
en la adecuación de las escaleras 
de emergencia, la construcción del 
acceso peatonal del estacionamien-
to, así como el correspondiente a la 
zona frontal del edificio.

También se finalizarán los ba-
ños del primer piso y se incluirán 
los dispuestos para baños para dis-
capacitados. Tendrá una inversión 
de $ 25.937.222,99, con un plazo de 
ejecución de un año.

Al respecto, la titular de la car-
tera de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, manifestó que 
esta última etapa de obras en Casa 
de Gobierno “significa mucho para 
nosotros y es la continuidad de una 
decisión que tomamos al inicio de 
la gestión” y destacó que “tiene que 
ver con abrir la casa del pueblo, la 
cual tuvo su ingreso principal cerra-
do durante los últimos cuatro años, 
y garantizar que  cualquier ciudada-
no que quiera entrar pueda hacerlo 
sin ningún tipo de inconvenientes”.

OBRAS PUBLICAS

LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 
MÁS DE 500 TARJETAS A 
AFILIADOS AL SOEM

La Municipalidad de Ushuaia en-
tregó al Sindicato de Obreros y Em-
pleados Municipales (SOEM) 512 
tarjetas +U para sus afiliados y afilia-
das, quienes obtienen la posibilidad 
de comprar en los diferentes locales 
comerciales adheridos al programa 
de beneficios y descuentos lanzado 
por el Municipio. Esta tarjeta busca 
fomentar la economía local y el con-
sumo en los comercios de la ciudad.

La entrega estuvo a cargo del sub-
secretario de Desarrollo Económico, 
Gustavo Ventura, y participaron del 
acto, el secretario General del SOEM, 
Manuel Ojeda, acompañado por la 
secretaria de Administración, Celina 
Ramos y el secretario de la Organiza-
ción, Claudio Vargas.

El secretario general del SOEM ase-

guró que contar con la tarjeta “traerá 
un beneficio a nuestros afiliados”. La 
recibirán 412 activos, 43 pasivos y más 
de 50 de Formación Laboral. “Venía-
mos implementando hace dos años un 
sistema parecido desde el gremio que 
trajo muchos beneficios para nuestros 
afiliados, y creemos que esto va a ser 
igual de beneficioso”, destacó Ojeda.

Las personas que deseen obtener 
la Tarjeta +U y los beneficios que ésta 
provee, tanto para usuarios y usua-
rias, como comerciantes interesados 
en adherirse al programa, pueden 
ingresar a la página oficial: www.ma-
sushuaia.com o consultar en sus di-
ferentes redes sociales: En Facebook 
(https://www.facebook.com/tarjeta-
masu), en Instagram (@tarjetamasu) 
y en Twitter (@UTarjeta).

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Diciembre de 202010 | 

EDITORA CULTURAL: SE 
PRESENTARON UN TOTAL 
DE 30 OBRAS DE TODAS 
LAS DISCIPLINAS

El 20 de noviembre finalizó la 
Convocatoria 2020 de la Edito-
ra Cultural Tierra del Fuego, que 
permaneció abierta durante un 
mes para la recepción de obras 
de escritores, artistas visuales y 
artesanos y por primera vez, para 
materiales educativos que serán 
editados en formato digital.

Se presentaron en total treinta 
obras de todas las disciplinas. En 
los próximos días el Comité Eje-
cutivo de la Editora Cultural se-
leccionará a los jurados que eva-
luarán cada obra de acuerdo a su 

ANUNCIARON LA CREACIÓN 
DE UN CENTRO DE SALUD 
INFANTOJUVENIL EN RÍO GRANDE

El Gobierno de la Provincia 
anunció que se creará un Centro 
Provincial de Salud Infantojuvenil 
en el sector de Margen Sur de Río 
Grande, entendido que “tendrá una 
visión preventiva a través del diag-
nóstico temprano y terapéutica”.

Está pensado y propuesto para 
realizar abordajes de tratamiento 
de trastornos en el neurodesarrollo, 
seguimiento del niño prematuro, 
como así también se ocupará de lle-
var a cabo programas de acompa-
ñamiento a mujeres adolescentes 
embarazadas, problemas de nutri-
ción infantil, y todo lo que tenga 
que ver con problemáticas en cues-
tión de salud. 

Será una Institución descentra-
lizada que contará con diversas es-
pecialidades como pediatría; nutri-

cionistas; neurología infantil, entre 
otras. Además, se destaca que con-
tará con un equipo terapéutico in-
terdisciplinario como kinesiología; 
psicología; psicopedagogía; fonoau-
diología, entre otras.

Entendiendo que el acceso a la 
salud es un derecho inalienable de 
cada individuo, con este Centro, 
desde el Gobierno y como política 
de Estado, “se aspira a que sea un 
modelo distinto de atención integral 
de la salud de niños, niñas y adoles-
centes, al igual que en Ushuaia lo 
será el Centro de Rehabilitación”.

Una de las premisas será el traba-
jo en red con diferentes institucio-
nes de la Provincia a fin de alcanzar 
gestión eficiente para poder lograr 
equidad y mejor calidad de vida 
para cada persona.

Será un Centro modelo de alta complejidad destinado a 
la atención de niños, niñas y adolescentes. Estará ubicado 
en Margen Sur y contará con diversas especialidades y un 
equipo terapéutico interdisciplinario cuyo objetivo será 
mejorar la calidad de vida de las y los jóvenes.

PROVINCIALES CONVOCATORIA 

Desde la Secretaría de Cultura de la provincia, a través 
de la Editora Cultural, se informó sobre el cierre de la 
Convocatoria 2020. El Comité Ejecutivo de la Editora 
seleccionará a los jurados que evaluarán cada obra para 
su posterior publicación durante el año entrante.

disciplina y tema. Los trabajos 
que resulten seleccionados co-
menzarán a editarse a partir del 
año entrante.

Por otro lado, en el transcurso 
de este año se terminaron de edi-
tar cuatro obras de la convocato-
ria 2018 que se habían iniciado el 
año pasado, además de comenzar 
de cero la edición de otras dos y se 
evaluaron también las obras pre-
sentadas en la convocatoria 2019. 
En esta última resultaron selec-
cionados tres trabajos que pronto 
estarán listos para entrar a im-
prenta. Se trata de un cuento in-
fantil ilustrado, una investigación 
histórica acerca de la mirada de 
los científicos y religiosos hacia 
los pueblos originarios de Tierra 
del Fuego y una traducción de un 
extenso libro escrito por el misio-
nero salesiano Maggiorino Borga-
tello hace casi cien años, durante 
su paso por Tierra del Fuego.

Otra de las actividades llevadas 
a cabo en los últimos días fue la 
participación de la referente de la 
Editora Cultural, Florencia Lobo, 
en la Reunión de Fondos Editoria-
les organizada por el Ministerio 
de las Culturas de Neuquén, en el 
marco del Festival de Editoriales 
de Neuquén, en la que estuvieron 
presentes representantes de las 
editoriales estatales de Río Negro, 
Neuquén y La Pampa, además de 
referentes del área editorial en la 
región. En la reunión se hizo una 
puesta en común de lo que se vie-
ne haciendo en cada provincia en 
relación con el sector editorial y 
se planteó la posibilidad de traba-
jar en conjunto en algunos pun-
tos específicos para fortalecer las 
industrias culturales patagónicas 
y la promoción y difusión de au-
tores y obras en la región.
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TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ 
DEL CONSEJO FEDERAL DE 
MINISTROS Y MINISTRAS DE LA 
PRODUCCIÓN

La Ministro de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione, for-
mó parte junto a sus pares de todo 
el país del Consejo Federal de Mi-
nistros y Ministras de la Produc-
ción, con la presencia del Ministro 
de Desarrollo Productivo de Na-
ción, Matías Kulfas._

Al respecto, Castiglione asegu-
ró que se trató de una “presenta-
ción de las distintas secretarías 
del Ministerio de Desarrollo Pro-
ductivo de Nación, las misiones y 
funciones, acciones realizadas en 
términos de créditos y subsidios 
que se llevaron adelante durante 
la pandemia”.

De ello se desprendió también 
“cuál fue el impacto en las distin-
tas provincias, con datos concre-
tos, en las PyME, en el empleo y 
en las distintas economías regio-
nales”.

Asimismo la ministro tomó la 
palabra para explicar cómo había 
sido el trabajo durante el 2020 en 
la provincia. Al respecto informó 
que “desde el primer momento se 
elaboraron estrategias para asis-
tir al sector privado, ese acom-

“ESTAMOS ESPERANZADOS 
DE QUE NOS ESCUCHEN, EL 
COLONIALISMO NO TENDRÍA 
QUE TENER LUGAR”

Dachary habló tras el envío de la 
carta del Gobernador Gustavo Me-
lella a la ONU para solicitar fin a la 
anacrónica situación colonial de 
Malvinas. 

Al respecto, Dachary señaló: “la 
resolución 2065 es uno de los ar-
gumentos más sólidos con los que 
cuenta nuestro país en materia in-
ternacional. Se plantea desde 1965 
que lo de Malvinas es un problema 
territorial, determina que en Malvi-
nas se da una situación de colonia-
lismo e insta a las partes a encontrar 
una solución pacífica”.

Y remarcó: “por primera vez y de 
forma inédita, porque nunca se ha-
bía hecho en la historia, el Goberna-
dor Gustavo Melella envió una carta 
a las Naciones Unidas y a cada uno 
de sus miembros para visibilizar 
desde una postura fueguina lo que 
pasamos en Tierra del Fuego a cau-
sa del Colonialismo, porque somos 

quienes padecemos los riesgos de 
la militarización en Malvinas”.

“Nos pone contentos por la he-
rramienta que pudimos implemen-
tar y estamos esperanzados de que 
nos escuchen los que entienden 
que el colonialismo no tendría que 
tener lugar en pleno siglo XXI”, su-
brayó el Secretario.

Y precisó: “entendemos que es 
fundamental el trabajo de la Can-
cillería Argentina por medio de la 
Secretaría de Malvinas con todo lo 
que se ha desarrollado en este año 
de gestión, porque no es solo el do-
lor de no poder ver flamear nuestra 
bandera sino que además existe el 
saqueo de nuestros recursos  natu-
rales e hidrocarburíferos, todas las 
riquezas de las islas y la militariza-
ción injustificable por parte de una 
potencia extranjera en el Atlántico 
Sur”.

Así lo aseguró el Secretario de Malvinas, Antártida, Islas del 
Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, 
tras la nota que envió el Gobernador Gustavo Melella a la 
ONU para solicitar fin a la anacrónica situación colonial de 
Malvinas. 

BUENOS AIRESSOBERANÍA

Se realizó de manera presencial y fue el último encuentro 
con miras a lo que viene en 2021. 

pañamiento se dio rápidamente 
y luego se institucionalizó con el 
programa de subsidios y créditos 
blandos PROGRESO”.

“Cuando se me dio la palabra 
me explayé sobre cómo habíamos 
transcurrido esta pandemia, del 
acompañamiento al sector priva-
do y a la economía popular a través 
del programa Progreso. También 
hice un recorrido alrededor de la 
planificación que estamos hacien-
do para la ampliación de la matriz 
productiva en nuestra provincia y 
finalmente comenté el trabajo que 
se viene realizando vinculado a la 
prórroga del sub régimen en con-
junto con Nación, para llegar a la 
norma que apalanque ese desa-
rrollo que necesita Tierra del Fue-
go”, detalló la funcionaria. 

Finalmente, Castiglione cerró 
su intervención manifestando que 
“Tierra del Fuego tiene mucho que 
ofrecer a la industria del resto del 
país, como complemento y apoyo 
a diversos sectores en materia de 
sustitución de importaciones, so-
bre todo y especialmente en elec-
trónica”.
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MURCIA DESTACÓ EL TRABAJO EN 
CONJUNTO ENTRE EL GOBIERNO 
PROVINCIAL Y NACIONAL
El presidente de la Dirección Provincial de Puertos de la Provincia Roberto Murcia, destacó el trabajo en conjunto 
entre el Gobierno Provincial y el Gobierno Nacional para avanzar con el proyecto de ampliación del Puerto de 
Ushuaia.

INCENDIOS FORESTALES

Además, remarcó que el Go-
bernador de la provincia solicitó 
entre las condiciones de licitación, 
que las empresas que se presenten 
tengan que conformar una unión 
transitoria de empresas entre las 
que se incluya una empresa local.

En esta línea, Murcia sostuvo 
que “es bueno aclarar que con el 
Ministerio de Transporte de Na-
ción venimos trabajando en forma 
conjunta y ellos han acompañado y 
efectuado todo lo que es el proyec-
to ejecutivo de esta ampliación” y 
que “la colaboración del Gobierno 
Nacional con la Dirección Provin-
cial de Puertos del Gobierno de la 
provincia es totalmente satisfacto-
ria”.

Con respecto a los pormenores 
del proyecto de obra, el funciona-
rio especificó que “son 80 metros 
lineales más un dolphin de amarre 

de 20 metros, lo que nos genera-
ría una nueva superficie logística 
sobre el muelle de 2400 m2 y nos 
permitiría tener dos frentes nue-
vos de atraque de 80 metros cada 
uno”.

A su vez, señaló que “esta es 
una obra muy importante, es-
tamos a días de la apertura de la 
licitación, que se va a producir el 
12 de enero y hay tres grupos de 
empresas que ya han comprado el 
pliego, así que estamos con mu-
chas esperanzas”.

En este sentido, precisó que 
“80 metros es un 20% más de la 
superficie de muelles que tiene 
hoy el Puerto de Ushuaia” y que 
“esos metros nos permitirán lo-

grar el mayor calado, o sea, mayor 
profundidad para poder recibir 
buques más grandes sin ningún 
tipo de problema”.

“También, hay que tener en 
cuenta que todo lo que es el turis-
mo antártico, los nuevos barcos 
están siendo construidos con cas-
co de rompehielos, por lo cual esos 
buques calan más”, añadió, y su-
brayó que “estaríamos preparados 
para recibir también esos buques”.

Por otro lado, recordó que “a 
principio de año hubo una queja 
de las empresas navieras que son 
las que transportan las cargas, de 
que los buques demoraban mucho 
para bajar la carga en el Puerto de 
Ushuaia” y agregó que “esta obra 
nos va a permitir trabajar más có-
modos con buques de turismo y de 
carga a la vez”. 

Al hacer referencia al proceso 
de licitación y sus condiciones, 
Murcia explicó que “la licitación 
es nacional con amplitud inter-
nacional y tiene una característi-
ca muy particular. Por pedido del 
Gobernador y la Vicegobernadora, 
este pliego solicita que las empre-
sas que se presenten se tengan 
que conformar en forma de Unión 
Transitoria de Empresas y que 
haya dentro de estas una empresa 
local”.

“Con esto queremos generar y 
asegurar la mano de obra local y 
todo el movimiento económico en 
la provincia”, finalizó.

“ESTA ES UNA OBRA 
MUY IMPORTANTE, 

ESTAMOS A DÍAS DE 
LA APERTURA DE LA 
LICITACIÓN, QUE SE 

VA A pRODuCIR EL 12 
DE ENERO Y HAY TRES 
GRUPOS DE EMPRESAS 

QUE YA HAN 
COMPRADO EL PLIEGO, 

ASÍ QUE ESTAMOS 
CON MUCHAS 
ESPERANZAS”.

AMPLIACIÓN DEL PUERTO 
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EL GOBERNADOR 
DETALLÓ A NACIÓN LA 
PLANIFICACIÓN DE LA 
VACUNACIÓN

El Gobernador Gustavo Melella 
y la Vicegobernadora Mónica Ur-
quiza recibieron a la comitiva del 
Ministerio de Salud de Nación, en-
cabezada por el Secretario de Cali-
dad en Salud, Arnaldo Medina. El 
motivo de su visita a la provincia 
es para continuar planificando la 
campaña de vacunación contra el 
COVID-19 a implementar en todas 
las jurisdicciones del país.

En ese sentido, el Secretario 
de Calidad en Salud de la Nación 
especificó que “analizamos lo que 
tiene que ver con la pandemia y 
también las necesidades y pro-
yecciones que podemos hacer en 
el sistema de salud de Tierra del 
Fuego”. 

De igual modo destacó los en-
cuentros de mesas técnicas que 
se llevarán adelante durante el 
día entre equipos de salud de la 
nación, provincia y municipios a 
fin de “ultimar detalles de la cam-
paña”.  “La planificación que pre-
sentó Tierra del Fuego a la Nación 
fue aprobada, y estamos con mu-
cha expectativa con la implemen-
tación en esta provincia cuando 
tengamos la disponibilidad de las 
vacunas” aseguró Medina.

Por su parte, el secretario de 
Gestión de Sistemas Sanitarios, Ja-
vier Barrios consideró que fue un 
encuentro positivo ya que “nos de-
jan certezas y vamos a seguir eva-
luando todos los escenarios posi-
bles para implementar de acuerdo 
a las vacunas disponibles”. 

Por ello especificó que “plan-
teamos las estrategias de vacuna-

GOBIERNO Y UNTDF SE 
REUNIERON POR UNA 
AGENDA DE TRABAJO EN 
CONJUNTO

De la reunión participaron la Mi-
nistra de Educación, Analía Cubino, 
el Rector de la Universidad de Tierra 
del Fuego, Juan Castelucci, el Direc-
tor del IDEI, Gabriel koremblit, y el 
Secretario de Industria Y Promoción 
Económica de la Provincia, Juan Ig-
nacio García. 

Se abordaron temas de agenda 
en torno a la articulación entre el 
Gobierno de la Provincia y la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fue-
go, para atender situaciones donde 
resulta importante el trabajo con-
junto, tales como la oferta académi-
ca pensada en función de la estra-
tegia productiva de la provincia, la 
necesaria articulación que se debe 
dar entre la universidad, los insti-
tutos de educación terciaria y la es-
cuela media. 

En ese sentido, la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología, Analía Cubino destacó que 
“es importante el trabajo de articu-
lación que podamos llevar adelante 
junto a la UNTDF para la formación 
de nuestros jóvenes y adultos. El 
Gobernador ha marcado firmemen-
te el camino de formación para la 
genuina ampliación de nuestra ma-
triz productiva”. 

También, la funcionaria recalcó 
que “el desafío es de articular con 
todos los ámbitos y reconocemos en 
la Universidad un pilar importante 
para la formación, la investigación 
que redunde en mejoras de los pro-
cesos productivos y la extensión ha-

cia la comunidad”.
Al respecto el Rector de la Univer-

sidad Nacional de Tierra del Fuego, 
Juan Castelucci, afirmó que “se ana-
lizaron distintas posibilidades de ar-
ticulación y acciones conjuntas que 
favorezcan el desarrollo de la socie-
dad fueguina, se planteó también la 
factibilidad de implementar ciclos 
complementarios a las carreras con 
las Tecnicaturas de los CENT”.

Por su parte, el Secretario de In-
dustria y Promoción Económica, 
Juan Ignacio García aseguró que “el 
Gobierno de la Provincia está pen-
sando una estrategia productiva que 
tiene como principal eje, la profun-
dización de una matriz productiva 
hacia sectores intensivos en cono-
cimiento, entre estos sectores apa-
recen algunos asociados a procesos 
más tradicionales, como por ejem-
plo la producción de alimentos con 
un contenido tecnológico impor-
tante, pero también aparecen secto-
res como el desarrollo de software, 
el sector audiovisual, que tienen tal 
vez menos presencia en la provincia 
y donde la cuestión crítica y funda-
mental es la formación de talento, 
de recursos humanos”. 

Ante ello señaló que “en ese mar-
co la política de formación de talen-
tos es casi una política productiva, 
es por eso que la UNTDF es un ac-
tor fundamental, así que creemos 
que estas miradas necesariamente 
tienen que trabajar juntas” finalizó 
García.

Con la mirada puesta en la formación de talentos que 
acompañen la política productiva de la provincia.

PANDEMIA

Fue en un encuentro que se llevó adelante este viernes en 
Casa de Gobierno junto a la Vicegobernadora; autoridades 
de la cartera sanitaria de la provincia y de Nación.

ción y las diferentes líneas de fa-
bricación que se viene haciendo” 
e indicó que “nos comentaron los 
avances en cuanto al viaje de Mos-
cú de la secretaria de Acceso a la 
Salud, Carla Vizzotti analizando la 
etapa de vacunación y dosis que 
van a llegar”.

“Desde la Provincia transmi-
timos la estrategia que estamos 
planteando en diferentes escena-
rios de acuerdo a la vacuna que 
tengamos” reiteró Barrios.

Por otra parte, el Secretario de 
Gestión de Sistemas Sanitarios in-
dicó que “hablamos del contexto 
de la pandemia, sobre cómo afec-
tó a la provincia desde lo sanitario; 
económico; laboral y aerodepen-
dencia de la provincia”. 

“Desde salud explicamos cómo 
fueron las diversas etapas en las 
3 ciudades y cómo lo fuimos re-
solviendo” agregó y comentó que 
“explicamos el proceso de readap-
tación de la industria en cuanto a 
la fabricación de los respiradores y 
empezar a contratar aviones pri-
vados para traer a repatriados del 
país y fuera del mismo como así 
también los insumos y la logística 
que se llevó adelante”.

En representación de la Provin-
cia también participó la ministra 
de Salud, Judit Di Giglio; el sub-
secretario de Políticas de Salud, 
Leandro Ballatore. Por parte de 
Nación estuvo el secretario Priva-
do, Leonardo Simioli y el coordi-
nador de la Dirección Nacional de 
Emergencias, Alberto Sosa Hidal-
go.

PROVINCIALES
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El presidente Alberto Fernández encabezará en la ciudad fueguina de Río Grande la primera reunión de gabinete 
federal que pone en marcha el proyecto de Capitales Alternas y donde realizará importantes anuncios para la 
provincia. 

EL PRESIDENTE PONE EN MARCHA EN TIERRA DEL 
FUEGO EL PROYECTO DE CAPITALES ALTERNAS

El proyecto, que fue impulsado 
por el mandatario desde la campa-
ña electoral en 2019, fue aprobado 
en el Congreso de la Nación el 12 
de noviembre y promulgado por el 
Poder Ejecutivo Nacional el 4 de di-
ciembre último. 

Al impulsar la iniciativa, Fernán-
dez aseguró que el objetivo es crear 
una Argentina más federal en la que 
el poder esté también en el interior 
del país. 

Del encuentro, participarán por 
el Ejecutivo nacional el jefe de Gabi-
nete, Santiago Cafiero; los ministros 
del Interior, Eduardo de Pedro; de 

Desarrollo Productivo, Matías Kul-
fas; de Transporte, Mario Meoni; de 
Obras Públicas, Gabriel Katopodis, 
y de Desarrollo Territorial y Hábitat, 
Jorge Ferraresi; y la ministra de las 
Mujeres, Géneros y Diversidad, Eli-
zabeth Gómez Alcorta.

Formarán también parte de la 
comitiva los secretarios General 
de Presidencia, Julio Vitobello, y de 
Comunicación y Prensa, Juan Pablo 

LA ACTIVIDAD DEL 
MANDATARIO NACIONAL 

CONCLUIRÁ EN EL
POLIDEPORTIVO JUAN 
CARLOS MARGALOT, 

DONDE HABRÁ UN ACTO 
DE CIERRE DEL

GABINETE FEDERAL, 
CON ANUNCIOS Y FIRMA 

DE CONVENIOS

RIO GRANDE

Biondi; la directora ejecutiva de la 
ANSES, Fernanda Raverta, y el se-
cretario de Energía, Darío Martínez.

La comitiva presidencial llegará 
este lunes al Aeropuerto Internacio-
nal Gobernador Ramón Trejo Noel 
de la ciudad de Río Grande. 

Allí el Jefe del Estado será recibi-
do por el gobernador de Tierra del 
Fuego, Gustavo Melella, y por el in-
tendente local, Martín Pérez. 

Fernández comenzará su activi-
dad oficial en el Monumento a los 
Héroes de Malvinas, donde realizará 
un homenaje, colocará una ofrenda 
floral y se tomará la foto oficial. 

La actividad del mandatario na-
cional concluirá en el Polideportivo 
Juan Carlos Margalot, donde habrá 
un acto de cierre del Gabinete Fede-
ral, con anuncios y firma de conve-
nios.
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“ESTAMOS MUY CONFORMES CON LAS 
DECISIONES QUE SE HAN ADOPTADO ACÁ”

Además se observó que “la po-
blación tiene que estar segura que 
no se va a aplicar ninguna vacuna 
que no tenga la debida evidencia 
científica y la aprobación de los or-
ganismos regulatorios”.

Representantes del Ministerio 
de Salud de la Nación arribaron a 
Tierra del Fuego con el propósito 
de acompañar a las autoridades 
sanitarias locales en el diseño de 
estrategias de vacunación contra el 
COVID-19 y, en ese marco, mantu-
vieron reuniones con miembros de 
los equipos de Salud de la Provincia 
y de los municipios fueguinos. Ade-
más brindaron una conferencia de 
prensa a los medios provinciales en 
la que participó el secretario de Ca-
lidad del Ministerio de Salud de la 
Nación, Arnaldo Medina; la minis-
tra de Salud, Judit Di Giglio y la di-
rectora de Promoción de la Salud, 
Marina Goyogana.

“Estamos trabajando, funda-
mentalmente, en la planificación 
de lo que va a hacer la campaña de 
vacunación en nuestro país” expli-
có el secretario de Calidad del Mi-
nisterio de Salud de la Nación, Ar-
naldo Medina.

El funcionario anotó que se tra-
ta de “una campaña inédita, como 
ha sido todo lo relacionado con la 
pandemia, con características muy 
excepcionales” pero igualmente 
manifestó que “estamos muy con-
formes con el desempeño de la 
provincia y con las decisiones que 
se han adoptado acá”.

“Hemos trabajado en conjunto, 
permanentemente” dijo y resaltó 
que “esto ha sido una característica 
en todo el país, porque esta pande-
mia nos ha unido mucho a los equi-
pos de salud y a todas las gestiones, 
en el orden nacional, provincial y 
municipal”.

Medina consideró que “ésta ha 
sido la clave principal en esta pan-
demia, que nos permite estar satis-
fechos por todo el desempeño que 
se ha tenido; así que estamos muy 
agradecidos por todo el trabajo 
realizado hasta el momento”.

Además miró con optimismo el 
futuro “por la luz de esperanza que 
representa la vacuna, ya que si bien 
no va a solucionar el problema de 
manera inmediata, sabemos que 
empezamos a transitar un camino 
de resolución de la pandemia”.

De todos modos, aclaró que 
“estamos trabajando también para 
prevenir una segunda ola, ante la 
posibilidad que se produzca un 
rebrote” a cuyos efectos, dijo, “hay 
nuevos enfoques terapéuticos y 
nuevos tratamientos que estamos 
trabajando en las áreas asistencia-

PANDEMIA

Así lo evaluó el Secretario de Calidad del Ministerio de Salud de la Nación en el marco del encuentro entre 
autoridades sanitarias que trabajan en el operativo de planificación de vacunación. 

les, Clínica Médica y Atención Pri-
maria de la Salud; y en las terapias 
intensivas”.

Tras señalar que “nosotros tene-
mos la obligación, política y moral, 
de planificar la campaña de vacu-
nación, más allá de que no tenga-
mos resueltas todas las cuestiones 
de las vacunas”, el funcionario 
nacional subrayó que “estamos en 
la etapa de planificación, que ya 
presentaron todas las provincias, 
incluida Tierra del Fuego, y están 
aprobadas por el Ministerio de Sa-
lud de la Nación y consolidadas en 
un Plan Nacional de Inmunizacio-
nes”.

Observó que actualmente “la 
Argentina tiene tres contratos fir-
mados, de los cuales la vacuna 
Sputnik V es la que están con posi-
bilidades de mayor cercanía en la 
entrega”.

En cuanto al anuncio, por parte 
de Rusia, de la imposibilidad mo-
mentánea de aplicar la vacuna a 
mayores de 60 años, Medina aclaró 
que tiene que ver con el hecho que 
“los ensayos clínicos que se han 
abierto, ya están las evidencias res-
pecto a grupos poblacionales hasta 
esa edad; pero se está trabajando 
con la información disponible para 
las personas que superen esa edad; 
y descontamos que van a estar en 
los próximos días”.

En ese sentido, restó trascen-
dencia al “gran despliegue mediáti-
co que se ha realizado respecto de 
este asunto”, puesto que “no hay 
nada que esté dentro de lo previ-
sible, ya que no estamos ante una 
situación de improvisación sino 
que estamos hablando de una va-
cuna que está sobre una platafor-

ma que tiene más de 20 años de 
experiencia; que ha desarrollado ya 
otras vacunas, como la del Ébola o 
el Sars, que han sido muy exitosas, 
han funcionado y sido muy seguras 
para todos los grupos etarios”.

Tras señalar que “hay estados 
que han financiado a algunos labo-
ratorios” el doctor Medina admitió 
que “hay cuestiones comerciales 
y geopolíticas que inciden fuer-
temente. El país está negociando 
fuertemente desde un primer mo-
mento, porque nos interesa tener 
las vacunas cuanto antes, además 
de la cantidad y el precio” dijo “por-
que cuanto antes podamos aplicar-
las va a ser mejor”.

“Lo único que vale es la eviden-
cia científica, que esté publicada 
y comunicada, más allá de lo que 
uno piense personalmente o las es-
peculaciones que se puedan hacer” 
para remarcar que “no es que la va-
cuna no sirva para los mayores de 
60 años, y ese es el principal error 
de lo que se está comunicando; 
simplemente se ha abierto un en-
sayo clínico donde estaban todos 
los grupos de edad y lo primero 
que se analizó el grupo de menores 
de 60 años”. Observó que “ahora se 
está analizando el de mayores de 
60” y se mostró confiado en que “va 
a servir también para esta franja 
etaria”.

Por otro lado, señaló que “por 
las características regulatorias que 
tiene nuestro país, que responde 
a las buenas prácticas regulatorias 
que existen a nivel internacional, 
en este caso -que se trata de un 
acuerdo de estados- la ANMAT, que 
es el ente regulador, tiene que apro-
bar cada lote que ingrese al país”.

Además destacó que “en este 

momento hay una delegación na-
cional en Rusia, con la presencia 
de un integrante de la ANMAT, para 
poder ir adelantando este proceso; 
así que la población tiene que es-
tar segura de que no se va a aplicar 
ninguna vacuna que tenga la debi-
da evidencia científica y la aproba-
ción de los organismos regulato-
rios”.

DI GIGLIO DESTACÓ APOYO 
NACIONAL

La Ministra de Salud, manifestó 
a su turno que “para nosotros es un 
honor tener al doctor Medina en 
nuestra Provincia” y destacó que 
Medina “vino acompañado de un 
equipo que ya está trabajando con 
los equipos locales, planificando la 
vacunación”.

La funcionaria ponderó “el tra-
bajo conjunto que hemos realizado 
a lo largo del año con el Ministerio 
de Salud de la Nación, que siempre 
nos apoyó en cada decisión que 
fuimos adoptando; y siempre fue 
un gran respaldo para la Provincia”.

“Nosotros, como autoridad 
máxima sanitaria, nos vamos a 
encargar de la logística de la va-
cunación, de manera que cuando 
tengamos la oportunidad de iniciar 
la tarea ya tengamos todo planifi-
cado”, manifestó.

Recordó que “se trata de una 
campaña de vacunación inédita, 
por su carácter masivo y en el me-
nor tiempo posible”, y que “se van a 
producir diferentes escenarios por-
que cada vacuna tiene sus caracte-
rísticas, tanto de almacenamiento, 
como de transporte y colocación, 
ya que algunas contemplan una 
dosis y otras dos, por ejemplo”.
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SE DEBATE “SI SIRVE O NO REPETIR EL 
AÑO ESCOLAR”

Por Silvana Minué-La ministra 
de salud, Analía Cubino hizo un ba-
lance del 2020, un año teñido por la 
pandemia del COVID-19 que impo-
sibilito el dictado de clases normal. 
“Fue complejo y el 2021 será distin-
to”, puntualizó. Si bien la educación 
fue garantizada con clases virtuales 
“atípico” además “el Consejo Federal 

Educación también planifica la vacunación contra el COVID-19. Garantizó que ningún chico o chica quedará sin 
su banco el año próximo. También, la ministra adelantó a que se atienen para el 2021.

EDUCACION

TIERRA DEL FUEGO REGISTRÓ 
75 CASOS POSITIVOS

Se trata de los nuevos casos po-
sitivos totales (PCR), de los cuales 
25 corresponden a Río Grande, 42 
a Ushuaia y 8 a Tolhuin. La totali-
dad de casos confirmados por la-
boratorio  (PCR) en Tierra Del Fue-
go a la fecha 14746. Se incluyen 13 
casos en las Islas Malvinas.

Hubo 88 casos positivos por 
conglomerado barco. 

Nuevos casos positivos por 
nexo clínico epidemiológico en 
Tolhuin 1. Total 3578.

Total de casos por PCR + nexo 
clínico epidemiológico y conglo-
merado 18324

Nuevas altas por laboratorio 
PCR y nexo clínico epidemiológico 
en Ushuaia 46, en Río Grande 31 y 
9 en Tolhuin. Total 17324

Casos activos por laboratorio 
(PCR) y nexo en Ushuaia 482, en 
Río Grande 144 y 105 en Tolhuin. 

En Ushuaia se registran 5631 
casos positivos totales por PCR, 91 
pacientes fallecidos.

En Río Grande se registran 8978 
casos positivos totales por PCR. Se 
registran 176 pacientes fallecidos 
hasta la fecha.

En Tolhuin se registran 124 ca-

PROVINCIALES

sos totales por PCR. Se registra a la 
fecha 2 pacientes fallecidos.

18 pacientes positivos COVID 
internados en sala general en el 
Hospital Regional Ushuaia, 6 pa-
cientes en UTI 6 con ARM

Hay 13 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional 
Río Grande, 7 en UTI (3 con ARM). 

En el CEMEP ningún paciente 
en sala general 3 pacientes en UTI 
(1 con ARM). 

En la Clínica San Jorge 6 pacien-
te en Sala General 2 paciente en UTI 
2 con ARM

0 pacientes alojados en el Cen-
tro Municipal de Cuidados para pa-
cientes leves de COVID-19. 

0 pacientes alojados en el Poli-
deportivo Cochocho Vargas.

Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmados 
8352 casos confirmados con trans-
misión comunitaria.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado, 5336 
casos con transmisión comunitaria. 
88 casos por conglomerado.

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epi-
demiológico confirmado y 123 en 
investigación

llegada de la vacuna contra el CO-
VID-19 y la organización de los gru-
pos de vacunación en primer lugar, 
que incluye la docencia, Cubinos in-
dicó que “los docentes de todos los 
niveles regresaran el 8 de febrero a la 
actividad y ahí imaginamos el plan 
de vacunación que está siendo ana-
lizado con todo el gabinete provin-
cial”. En ese marco se planea una se-
rie de capacitaciones, para poner en 
marcha los protocolos condicionado 
a la situación sanitaria así avanzar a 
la presencialidad”.

Por otro lado, la jefa de la cartera 
educativa garantizó que ningún chi-
co o chica quedará sin su banco el 
año próximo. “Quiero darles la tran-
quilidad a las familias de que van es-
tar cubiertos en el sistema educativo. 
El gobierno provincial estará hacien-
do uso de la obligación. Estamos 
inscribiendo de manera progresiva 
y en febrero vamos a retomar la ins-
cripción, sino pudieron ingresar a un 
colegio que fueron inscriptos, los lu-
gares serán sorteados”, aseguró. Así 
mismo mencionó que el mismo Pre-
sidente de la Nación apunto a esco-

Educativo en mayo sostuvo que nin-
gún alumno va a repetir el año por 
lo que se conformó una unidad pe-
dagógica, entonces el año 2021 será 
muy interesante en mirar en térmi-
nos pedagógicos y para revisar la re-
pitencia, si sirve o no repetir el año 
escolar”, dijo en FM DEL PUEBLO.

Mientras se está a la espera de la 

larizara los jóvenes que han dejado 
el secundario. “Habrá que recuperar 
a esos chicos que no se han conec-
tado o que no les han prestado aten-
ción a ciertas materias. En Tierra del 
Fuego hemos trabajado mucho en 
contener las deserciones y quiero fe-
licitar a las instituciones educativas 
porque de la manera que han podi-
do contactar con las familias, así que 
reforzaremos el nivel secundario du-
rante el 2021”.

“Este año se ha perdido la opor-
tunidad de reforzar contenidos te-
niendo en cuenta que las familias 
se debatieron entre debatir un plato 
de comida, o lamentando la pérdida 
de algún ser querido entonces co-
nectarse con la escuela no era prio-
ritario en algunos casos porque es-
taban combatiendo el virus. Lo que 
se pudo hacer minimizar el impacto. 
Todo lo que sostuvimos para que el 
sistema educativo no impactará tan 
fuerte en lo sanitario fueron las me-
didas. Ahora esperamos la vacuna 
especialmente para la docencia ya 
que tienen sus vínculos con los estu-
diantes y proyectamos que haya mas 
presencialidad”, finalizó.
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TRES ACCIDENTES DURANTE EL FIN DE 
SEMANA EN RÍO GRANDE

POLICIALES

Este lunes se vivirá un hecho 
que no sucede hace 800 años, 
Júpiter y Saturno aparecerán tan 
juntos en el cielo nocturno que 
simularán ser un planeta doble.

En este marco la Directora 
Provincial de Desarrollo y Ges-
tión Zona Centro y Norte Stella 
Alazard comentó que “desde el 
Instituto Fueguino de Turismo 
queremos invitar a la comunidad 
en general a vislumbrar un fenó-
meno visto por última vez en la 
Edad Media, la conjunción de los 
planetas Júpiter y Saturno”. 

Por su parte José Luis Hor-
maechea, Jefe de la Estación As-
tronómica Río Grande (EARG), 
explicó que “Aunque la conjun-
ción de estos dos planetas suce-
den cada 20 años, en esta ocasión 
se trata de algo excepcional de-
bido a lo cerca que se verán los 
planetas entre sí. La cercanía de 
la Navidad es motivo para referir-
se a este fenómeno astronómico 
como la Estrella de Navidad o la 
Estrella de Belén”. 

PROVINCIALES

Tres accidentes viales con alcoho-
test positivo se produjeron este do-
mingo por la mañana en Río Grande, 
con idéntica cantidad de rodados se-
cuestrados por parte del personal de 
la Dirección de Tránsito Municipal.

El primero de los siniestros se 
conoció minutos después de las 5 
de la madrugada, cuando personal 
policial fue alertado y asistió hasta 
la intersección de Islas Malvinas y 
Combate de Montevideo, en uno de 
los accesos al parque industrial.

En esa esquina semaforizada un 
vehículo Ford Fiesta colisionó de 
frente contra un poste de alumbrado 
público y se solicitó la presencia de 
una ambulancia de manera preven-
tiva para el conductor de 21 años, 
Gerardo Soto García, quien omitió 
ser trasladado y además se negó a 
rubricar con firma el certificado del 
nosocomio local, por lo que se pro-
cedió a su detención contravencio-
nal por encontrarse en estado de 
ebriedad.

En cuanto a los daños materiales, 
el personal de la Cooperativa Eléctri-

ca realizó las reparaciones del poste, 
como así también se apersonó Bom-
beros de la Policía y Voluntarios.

Por su parte, agentes de tránsito 
procedieron a secuestrar el rodado 
por alcohotest positivo del conduc-
tor.

Alrededor de las 7:20 se constató 
otro incidente vehicular en Fagnano 
al 1600, donde Una camioneta Fiat 
Strada impactó a dos vehículos esta-
cionados (un Renault Capture gris y 
una camioneta Ford F100).

Al realizarse el test de alcohole-
mia, el conductor Mario Cardozo re-
sultó positivo (1,9 g/l) y, en efecto, se 
secuestró su vehículo.

Apenas minutos más tarde, el úl-
timo de los accidentes tuvo lugar en 
una calle sin nombre, detrás de un 
conocido mayorista de la ciudad, 
cercano al acceso sur de Río Grande. 
Un rodado Jeep Renegade conduci-
do por Eloy Salva, de 41 años, se des-
bordó en el lugar y cayó a un pozo, 
sin registrarse heridas en el único 
ocupante.

La Dirección de Tránsito realizó 
el alcohotest, que resultó positivo, y 
el vehículo fue derivado al corralón 
municipal.

Robo en la zona céntrica
Entre otra de las novedades po-

liciales se constató el robo de una 
consola de videojuegos en una vi-
vienda de Moyano al 1000, en la zona 
céntrica de la ciudad, después de la 
medianoche del sábado.

Un hombre forzó la puerta del 
domicilio y posteriormente fue 
aprehendido en calle Alberdi y Don 
Bosco, identificado como Carlos Fer-
nando Roldán de 40 años. El sujeto 
poseía una barreta y una consola de 
juegos.

Se localizó a la damnificada 
quien dio cuenta de los daños sobre 
la puerta en el sector de la cerradura 
y la sustracción de una consulta Play 
Station 4 coincidente.

Intervino la Fiscalía en turno y 
culminado los trámites el hombre 
recuperó la libertad. Fue citado a au-
diencia para este martes a las 11:00.

EL INFUETUR INVITA A DISFRUTAR DEL 
EVENTO ASTRONÓMICO DEL AÑO 

“La noche cumbre será la del día 
21, cuando los dos planetas se verán 
como un planeta doble separados 
solo por una quinta parte del diá-
metro de la Luna.  Si las condicio-
nes meteorológicas lo permiten, el 
evento se podrá observar de noche 
desde cualquier lugar de la Patago-
nia instantes después de la puesta 
del Sol, hacia el Oeste.” detalló Hor-
maechea.

“Convocamos a toda la comu-
nidad y a los aficionados de la fo-
tografía astronómica, a programar 
una salida específica para disfrutar 
del atardecer y a partir de las 22:30, 
horario de la puesta del sol, apreciar 
este maravilloso evento con estos 
dos astros que brindarán a los es-
pectadores un intenso brillo sobre 
el horizonte sudoeste”. 

Para culminar la Directora Pro-
vincial de Desarrollo y Gestión Zona 
Centro y Norte puso en valor este 
evento como atractivo turístico al 
igual que la Estación Astronómica 
de Río Grande.

La mañana del domingo volvió a evidenciar la ingesta de alcohol al momento de la conducción vehicular: tres 
vehículos quedaron a resguardo en el corralón municipal por la misma cantidad de accidentes de tránsito en 
distintos puntos de Río Grande.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

INICIÓ CON ÉXITO EL CALENDARIO PROVINCIAL DE VERANO

DEPORTES

Bajo la organización de la Se-
cretaría de Deportes de la Provin-
cia se realizó la jornada inaugural 
del calendario deportivo de vera-
no, de los deportes que se alimen-
tan el sentimiento de pertenencia 
por nuestra geografía. Se dio la 
fecha inicial de aguas abiertas y 
kayak.

Por Esteban Parovel.- La Secre-
taría de Deportes de la Provincia 
de Tierra del Fuego, bajo la Coor-
dinación de Deportes de Playa, 
llevó adelante la jornada deportiva 
inaugural del presente calendario 
deportivo de verano, cuyas pro-
puestas acercan a la comunidad 
a los deportes propios de nuestra 
geografía. Las condiciones climá-
ticas acompañaron la cita desple-
gada en Playa Larga.

En esta oportunidad, medio 
centenar de deportistas, entre seg-
mentos promocionales y compe-
titivos, le dieron vida al desarrollo 
de la apertura oficial del cronogra-
ma de eventos que son promovi-
dos desde la estructura deportiva 
provincial, ya sea en los deportes 
de playa y regionales, que engro-
san la oferta de actividades que se 
sostendrán a lo largo de todo el pe-
ríodo estival; y generan un arraigo 
especial por nuestra geografía al 
tratarse de deportes autóctonos 
del espacio que no rodea.

La primera fecha del calendario 
de la Secretaría de Deportes tuvo a 
unos 50 deportistas que se enrola-
ron en la cita de aguas abiertas y 

en la primera fecha del Campeo-
nato Provincial de Kayak, que se-
gún las distancias recorridas, en el 
circuito boyado de 250 metros dis-
puesto por la organización, fueron 
distribuidos en un tramo inicial 
para los exponentes que recién 
comienzan en la actividad con un 
trayecto menor y el incremento 
de la longitud del circuito para los 
más elevados en exigencia.

En lo que respecta a las acciones 
de la natación en aguas abiertas, 
los primeros en hacer la inmersión 
en la costa de Playa Larga fueron 
los integrantes de la NAF Ushuaia, 
que son encabezados por Walter 
Ruano, quienes dieron dos vueltas 
al circuito sin protección alguna 
en plena muestra recreativa de su 
disciplina; y posteriormente, en el 
trayecto competitivo finalmente 
se hicieron cuatro giros al traza-
do delimitado por las boyas acor-
tando 500 metros la longitud final 
(fueron 1000 mts).

El nadador fueguino Francis-
co Picatto, quien forma parte del 
equipo de competición de los se-
leccionados provinciales, que re-
presentó a TDF y fue medallista en 
Juegos Evita, Patagónicos Epade y 
Binacionales de la Araucanía, en-
tre otras citas deportivas, dominó 
el segmento de competencia en su 
segunda vez que realiza la modali-
dad en este rubro de aguas abier-
tas.

Tras la presencia de los alum-

nos de las escuelas de iniciación 
deportiva que funcionan en los 
clubes capitalinos, con la partici-
pación de las edades menores, de 
10 a 16 años, que cumplieron con 
las dos mangas promocionales 
con los profes Atilio Mosca, en la 
asistencia en el agua, y Javier Siede 
en la partida desde la costa; tocó el 
momento de la puesta en escena 
de los palistas más avanzados, que 
debieron medirse en la distancia 
de 6 kilómetros. El vencedor en 
ese espacio fue Valentín Durretc; 
el riograndense Fernando Saldivia 
finalizó segundo y en los metros fi-
nales Walter Cayo se quedó con el 
tercer puesto tras una linda lucha 
con Javier Siede.

Desde la Coordinación de De-

portes de Playa anunciaron que 
esta es la primera de las fechas del 
calendario que tendrá su continui-
dad el próximo 30 de enero, en la 
localidad de Río Grande, y sellará 
la sumatoria el 28 de febrero, en el 
“Corazón de la Isla”.

Además, dentro de las demás 
propuestas veraniegas a tener en 
cuenta, el próximo 10 de enero, en 
las instalaciones del Club AFASyN 
se llevará adelante un triatlón; el 
16/1 se organizará una carrera de 
trail running en Tolhuin; el 23/1, 
jornada deportiva de BMX y MTB; 
y el 31/1 habrá una competencia 
de trail en Río Grande. Un Intere-
sante abanico de actividades que 
se desplegará en el transcurso del 
período vacacional.

Anímese y emprenda algo nuevo 
donde se sentirá gratificado. 
Gracias a su gran lucidez podrá 
realizar algunos cambios positivos 
en su vida cotidiana.

Anímese y emprenda algo nuevo 
donde se sentirá gratificado. 
Gracias a su gran lucidez podrá 
realizar algunos cambios positivos 
en su vida cotidiana.

Evite presionarse, ya que el tiempo 
actuará a su favor después de 
tantos inconvenientes. En esta 
jornada, su tenacidad y optimismo 
serán puestos a prueba.

Sería bueno que comience a 
vincularse con gente diferente. 
Podrá comprobar que le brindarán 
una visión diferente y positiva a su 
vida que usted desconocía.

Deberá encarar una cosa por vez, 
de lo contrario, no podrá cumplir 
con su objetivo. Su inquietud 
acelerará sus pasos y no podrá 
alcanzar las metas que se ha 
fijado.

Haga que las emociones 
y sentimientos fluyan 
positivamente en cada decisión. 
No permita que sus miedos 
lo sigan angustiando y no le 
permitan avanzar.

Aproveche este momento para 
ampliar sus metas y afrontar los 
diferentes desafíos en su vida 
cotidiana. Arriésguese por más 
que tenga que perder algo.

Transitará por un período de 
dudas en las amistades y cierto 
negativismo con la gente que lo 
rodea. Momento de conocer gente 
nueva y cambiar el entorno.

Hoy no pierda ninguna oportunidad 
en el ámbito profesional. Sepa que 
sus ideas serán muy valiosas y lo 
ayudarán a obtener los mejores 
resultados.

Aprenda a sincerarse consigo 
mismo, de esta forma logrará la 
paz interior que tanto ha buscado 
y así podrá proyectarla en los seres 
más queridos.

Intente poner al día todas 
las obligaciones que tiene 
pendientes. Esto lo ayudará a 
ordenar sus ideas y a conectarse 
con el verdadero sentido de la 
vida.

Relájese, ya que lo más seguro en 
esta jornada es que su pesimismo 
desaparezca por completo. Tendrá 
fuerzas para sobrepasar cualquier 
dificultad que surja.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
5 ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
4 º c

Máxima 
14ºc

Máxima 
12 ºc

Máxima 
10º

Máxima 
13º c

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$81,91 

Venta
$89,29

Venta
$0,0889

CLIMA

U.O.M
Tel. 421030
Ushuaia 386

ECONOFARMA
Tel: 425305
Av. Leandro N. Alem 1407

Compra
$0,0878

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) rÍO GrANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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